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Abstract (en)
The wrench (1) has central middle portion (2) whose sides are provided with key arms (3-6) to which recording units are arranged for applying
separate tool heads. The key arm (3,5) has inner profile (7,10) into which inner profile of auxiliary tool head (11,30) is guided axially and respectively
along displacement path of auxiliary tool head between inactive position, in which inner profile of auxiliary tool head is moved into inner profile of key
arm, and active position, in which auxiliary tool head is projected outward beyond inner profile of auxiliary tool head.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Universalschlüssel mit mehreren von einem zentralen Mittelteil (2) ausgehenden Schlüsselarmen (3, 4, 5, 6), an denen
Werkzeugköpfe und/oder Aufnahmeeinrichtungen zum Anbringen gesonderter Werkzeugköpfe angeordnet sind. Die Aufgabe der Erfindung besteht
darin, mit geringem technischem Aufwand eine Vervielfachung der Art und Größe verschiedener Werkzeugköpfe zu ermöglichen. Dies wird mit
verschiedenen Zusatzwerkzeugköpfen erreicht, die entweder in dem Innenprofil eines stationären Werkzeugkopfes oder auf dem Außenprofil eines
stationären Werkzeugkopfes geführt sind, wobei auch die Kombination beider Systeme möglich ist.
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